

# EL ECO DE ALMANZORA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR D. RAMON DE CALA Y LOPEZ

Año II.

**Suscripcion**

En toda España trimestre 6 rs.  
Pagos adelantados.

Cuevas 13 de Marzo de 1897.

**Anuncios**

y comunicados á precios convencionales.

Núm. 16

## El desagüe de la Sierra

Estimulados por la noticia de haberse descubierto en este desagüe un venero caudaloso por donde afluyen copiosamente las aguas que inundan todas las explotaciones de Sierra Almagrera, decidimos hacer una visita al establecimiento del Arteal, para penetrarnos mejor de lo ocurrido y poder comunicar á los lectores de EL ECO DE ALMANZORA, las impresiones que en nuestra inspección recibiésemos.

Era la primera vez que teníamos el gusto de aproximarnos al grandioso establecimiento que la perseverancia y la inteligencia de los Sres. Brandt y Siret, han levantado, y por lo mismo nos fué gratísimo contemplar la serie de obras realizadas en aquel lugar, y la distribución de las dependencias que constituyen el desagüe.

El camino recto que desde la rambla de Muleria conduce á allí, desemboca en una explanada á cuyo frente se levanta un edificio donde están instalados los talleres de reparaciones, la dirección y las oficinas del establecimiento. En línea con él se encuentran la casa de calderas y varios pozos, por uno de los cuales, mediante una tubería de hierro que tendrá como 30 centímetros de diámetro, se hace provisionalmente la extracción de las aguas que concurren al pozo «Encarnación», mientras duran las reparaciones que en el llamado pozo-tubo están realizándose.

Vimos en el centro de la explanada varios de los ingeniosos anillos de barro y cemento empleados para fortificar el citado pozo, los cuales á nuestro juicio, si son suficientes para contener la presión y violencia de las aguas en

terrenos compactos y duros, quizás no basten en los que como los del Arteal son de margas blandas que las aguas arrastran facilmente.

Formando ángulo con la línea de edificaciones reseñada, está el magnífico pozo «Encarnación», y sobre una altura la casa vivienda del jefe, donde tuvimos el gusto de saludar al sábio ingeniero y amigo nuestro D. Luis Siret, á cuya dirección han estado encomendados hasta aquí los trabajos del desagüe.

Con profunda pena vimos los preparativos que hacia para abandonar aquella morada en que durante muchos meses consagró su inteligencia y sus estudios á dar cima á la obra complicadísima que se le confió; obra ya resuelta al parecer.

No quisimos distraer al señor Siret de sus ocupaciones, ni serle molesto en instantes para él tan críticos, por lo que descendimos de nuevo al pozo «Encarnación» á recoger algunos datos de los operarios mismos, ya que el señor Brandt habia salido de viaje aquella mañana y no podíamos recibir informes de sus labios.

Allí supimos que se prosigue la reparación del pozo-tubo, y que actualmente es tanta la afluencia de aguas, que la tubería provisional por donde se lanzan á la superficie, no tiene diámetro bastante para absorberlas todas, produciéndose con este motivo en el pozo «Encarnación», un ascenso lento pero marcado, que aquel dia fué como de un metro.

Las calderas trabajaban á la presión de siete atmósferas y media, y comunicaban á la máquina veinte y una pulsaciones por minuto.

Apesar de que no se lanza á la superficie todo el agua que recoge la galería, se acentua en las minas el des-

censo del nivel, llevando á los incrédulos la confianza de que muy pronto ha de ser un hecho el desagüe de la Sierra, tan diferido como deseado por todo el país.

DON LUIS SIRET GELS

Este distinguido ingeniero Belga, autor de los proyectos de desagüe de Almagrera y Herrerias, confeccionador de los contratos, y que sin exageración puede decirse que es quien «ha dado el negocio», á la empresa A. Brandt y Brandau, hace cuatro dias que no pertenece á ella.

Ni sabemos usar inmerecidas lisonjas, ni el carácter del Sr. Siret es propósito para recibirlas, aunque sean justificadas; no se trata de un «hombro», sino de la fiel espresión de la verdad.

Durante el tiempo que el señor Siret ha estado al frente de los desagües, solo su nombre, su respetabilidad y su gran reputación técnica han sido fija garantía de éxito en tan importantes asuntos mineros.

Razones puramente privadas le obligan hoy á dejar un puesto en el que todos los cuevanos lo consideran insustituible, y EL ECO DE ALMANZORA, lamenta muy de veras que lo abandone, pues todo el distrito cifraba grandes esperanzas en la personalidad de D. Luis Siret.

Como geólogo, sus obras demuestran lo que sabe; como ingeniero, jamás cometió un desacierto; como Director General del desagüe fué siempre una esperanza; como caballero un modelo.

Así es, que Cuevas sentirá como nosotros sentimos su separación de la empresa desagüadora, aunque queda el consuelo, de que la particular posesión de buenos negocios mineros, le retendrán entre nosotros, y Cuevas se seguirá honrando con tan ilustre huésped.

SIRET  
I MB.  
SIRET  
(Tomar)  
OJO

## A la Gaceta Minera y Agrícola

En su primer número del mes de Marzo, constata la *Gaceta Minera y Agrícola* al artículo en que rebatíamos los cargos que nos dirigió por no habernos hecho eco de su propuesta para establecer una vía del sistema San Roman desde Cuevas á la costa.

Seremos hoy muy breves en la réplica, puesto que ya ha quedado tan determinada la diferencia de criterio que hay entre nosotros y el semanario almeriense, que solo exige ligerísimas aclaraciones.

Ante todo le suplicamos que abandone por completo los recelos que manifiesta, y crea lealmente que al rebatir su artículo no nos guió la intención menguada de desprestigiar el invento San Roman, ni mucho menos hacer odiosa ante el pueblo de Cuevas, una publicación tan apreciable y digna como es la *Gaceta Minera y Agrícola*; nuestra contestación iba solo encaminada á defendernos de los cargos que se nos habían dirigido, y defender á Cuevas de otros que irreflexivamente sin duda, y en un raptó de humorismo, imaginó el escritor, exponiéndolos en forma que interpreta la malicia desfavorablemente. Si al hacer nuestra defensa se nos ha escapado algún concepto que puede mortificarle, téngalo por no dicho, y descanse en la seguridad de que jamás recurriremos á extremos inconvenientes, porque sería bajeza indisculpable emplear la ofensa á falta de razones.

Se muestra tan suspicaz el autor del artículo publicado en la *Gaceta*, que no solamente sospecha que nos ha guiado un deseo insano, sino que cree también que «la refutación de *El Eco* y la de *El Minero* han salido de la misma pluma.»

Entre las redacciones de los dos periódicos cuevanos no media más contacto que una buena amistad; cada uno obra aisladamente, recibiendo inspiración distinta.

Afirma también el colega que es «mil veces preferible el puerto de Garrucha al de Aguilas para proveer á las necesidades de Cuevas» y ciertamente atendiendo á la proximidad están las ventajas de parte de Garrucha; pero en Garrucha no hay verdadero puerto; sino una playa desamparada y peligrosa muchas veces, donde no hace escala ninguna línea de vapores, como ocurre en Aguilas que tiene un fondeadero muy seguro, al que llegan semanalmente buques de dos ó tres compañías. Cuevas sostiene ya por el puerto de Aguilas un comercio de importación muy activo, alimentado por las facilidades que brindan al tráfico las buenas condiciones de aquel muelle.

Debemos hacer otra aclaración sobre el concepto que tiene formado la *Gaceta* de la riqueza de nuestra ciudad.

Dijimos anteriormente que Cuevas es un pueblo empobrecido, lo cual no obsta para que haya en él personas acaudaladas. La mayor parte del vecindario sufre estrecheces y miserias, y aquí se realiza el fenómeno general en todos los pueblos decadentes, de que los capitales se retraen y apartan de los negocios viniendo á hacer más grave la situación del país.

Esto es inevitable dado el actual estado de cosas, por lo que no debe la *Gaceta* formular un cargo sobre lo que parece ley de la fatalidad.

Estamos de acuerdo con el ilustrado semanario en que pesando sobre la minería de esta zona gravámenes muy crecidos, deben buscarse compensaciones. Si la vía San Román proporciona alguna, hágase en buen hora para transportar minerales, no desde Cuevas donde no los hay, sino desde Sierra Almagrera ó desde Herrerías hasta el mar.

En cuanto al servicio de viajeros para la población aunque lo sienta la *Gaceta*, creemos más útil y cómodo el ferrocarril que cualquier vía lijera, por que estas, destinadas solamente á producir un transporte barato no tienen las condiciones de seguridad, rapidez y comodidades que para la locomoción personal son importantísimas.

¿Reune estas excelencias el invento San Román sobre la economía? Pruébalo la *Gaceta* y entonces propondremos que se adopte no solo en Cuevas, sino en toda España, sustituyendo á la proyectada red de ferrocarriles secundarios.

Nomar.

## Carta de un General

Con gusto transcribimos la carta que en contestación á otra de felicitación que le fué dirigida por el señor presidente del Centro Artístico Industrial, manda nuestro paisano el general D. Enrique Segura y Campoy.

Sr. D. Francisco Fernandez Márquez.

Placetas (Santa Clara) 11 Febrero 96.

Mi distinguido amigo y paisano: por efecto de la constante movilidad en que me hallo, he recibido con bastante retraso su muy grata de 6 Diciembre en que se refiere á otra anterior que no llegó á mi poder como ha sucedido con otras muchas que se han extraviado por las mismas causas.

La suya á que me refiero me produce gran satisfacción; á pesar del tiempo y la distancia no se han menguado en mí los sentimientos de cariño al pueblo en que nací, le amo hoy como el día en que sali

de él, la primera vez con lágrimas en los ojos, y piense V. cuánto me alhagará cualquier manifestación cariñosa que de mi pueblo reciba. La que ese Centro de su digna presidencia me dá en su carta á que me refiero, es tal y tan grande que me llena de orgullosa alegría y por ella le doy las más expresivas gracias.

Le ruego señor Presidente sea intérprete de mis sentimientos de gratitud para con quienes tanto me honran y á todos y cada uno haga manifestación de mi vehemente agradecimiento y de la expresión de la más alta consideración de su afectísimo amigo y paisano Q. B. S. M.

Enrique Segura.

## Velada en honor

DE

## SANTO TOMÁS DE AQUINO

El día 11 por la noche, se celebró la velada que los P. Dominicos dedican anualmente á su sábio maestro Santo Tomás de Aquino.

El amplio pátio del Colegio, convertido en magnífico salón, adornado con exquisito gusto y profusión de luces estaba totalmente ocupado por lo mejor de la sociedad cuevana: la sala tenía un aspecto brillante; cuantas hermosuras hay en Cuevas, se dieron cita en tan agradabilísima velada.

Todos los números fueron del agrado de la abundante concurrencia que presenció el acto, pero imparcialmente hemos de confesar que lo que nos agradó en primer término fueron las poesías de estilo jocoso recitadas por los alumnos Sres. Soler Flores (José), Valenzuela y Caparrós.

Todas ellas tienen gracia, mucha *vis*, son del mismo corte y delatan la pluma tan chispeante como simpática del P. Filiberto Diaz.

Algo más seria es la poesía titulada *Peninsulares y Ultramarinos*, recitada por el alumno Aynat, en que repetidas veces nombró al General Segura.

El niño Márquez, pronunció cuatro palabras que fueron muy del agrado de todos, por lo oportuno de las frases, y la precocidad del chico.

Segundo Soler, muy bien en su *Himno á Santo Tomás*.

Laborda, declamando el francés á maravilla dijo la poesía *Un réve*.

Y en el terreno de la formalidad, Bravo Fernandez, pronunció un excelente discurso literario, que unia al mérito de la composición, la corrección en el decir.

El joven alumno Vilches, con un poco de estudio y sus condiciones, llegará á ser un Orador de primera fila; su discurso, más científico que literario, de bonita forma y elegante confección gustó mucho, pues á pesar de la grandísima velocidad con que leía, pronunciaba como un maestro.

De la parte musical, no queremos ocuparnos. Los niños encargados del coro, tanto en el Himno como en la Jota, estaban algo afónicos y desunidos, y no lució como debia la bonita música de nuestro compañero el Excmo. Sr. Bernabé y Lentsisco.

De todos modos, es de desear, que se repitan con frecuencia estas agradabilísimas veladas, que elevan la cultura de la juventud, y dan prueba de los muchos beneficios que entre ella reparte la institución de los R. P. Dominicanos.

MIL. SEGURA

MIL.

SEGURA

Seccion Amena

PRECOCIDADES (1)

Tenia en un cortijo  
Plantados mi papá dos mil almendros,  
Que con afán prolijo  
Solo atentos á dar nuevos engendros,  
Ya en Febrero mostrábanse ufanados  
De yemas y de ramos coronados.  
Mas brotes prematuros,  
Una escarcha secó su lozania.  
Los árboles futuros,  
Muertos en flor, vivieron solo un dia.  
¡Ay la impaciencia á cuantos infelices  
Los dejó con un palmo de narices!  
No quiero citar nombres,  
Pero á cuántos chicuelos habreis visto  
Tirársela de hombres,  
Fumando, hablando mal, dándose pisto  
Buscando novia sin pensar siquiera  
Que si precisan es... de lavandera.  
Y claro, les ocurre  
Igual que á los almendros de mi cuento.  
Pues nadie así discurre,  
Que mas valiera un desarrollo lento.  
¿Sabeis que fruto dan niños precoces?  
Soltar á lo mejor un par de coces.

Chirigotas

El Certamen marcha á pasos ajigantados.  
Los pollos se apresuran á emitir su sufragio en favor de las chicas que más *tilin* les hacen.  
Yo, aunque enemigo de estas cosas, me gusta ver como se portan los chicos.  
Ya tiran el amor *por fanegas*.  
Dentro de poco tiraran... ladrillos.  
Como D. Diego Pelaspigas.  
(Q. E. P. D.)

Pero todavia no saben el premio que hemos de conceder á la primer hermosura cuevana.  
Y yo lo voy á explicar.  
Si la chica que salga elejida no tiene inconveniente, publicaremos su retrato, en 1.ª plana, con orla, y tal.  
Además le enviaremos un diploma, muy cuco, suscripto por toda la gente de esta casa.  
Con que niñas, á retratarse ahora que está ahí Arrabi, que dentro de pocos pediremos la fotografia.  
Y conste que no es reclamo.

Tres de mis compañeros de redacción fueron hace dias al Arteal.  
No estaba allí Mr. Brandt.  
Pero sus dependientes les recibieron con la amabilidad... que ellos acostumbbran.  
Gracias, *Rafael*.

(1) Esta poesia fué recitada por el niño Carrós en la velada del 11 del corriente.

Ya estamos instalados en nuestra nueva redacción.

Estrella 27 tienen Vds. su casa.  
Con permiso de

El Chirigotero.

Seccion minera

Correspondencia

—(¡:¡)—

Sr. Director de EL ECO DE ALMANZORA.  
Almagrera 10 de Marzo de 1897.

Mi distinguido amigo: Desde hace dias es del dominio público, que al explotar una de las cargas de los barrenos abiertos con las perforadoras que en el establecimiento del Arteal ha instalado el contratista del Desagüe, para facilitar la apertura del socavon que se interna en la Sierra en busca de las aguas, se ha descubierto, un soplado por donde empezó en el acto á desbordarse una cantidad tal de este liquido, que obligó á los trabajadores á abandonar la citada galería, en evitación, de que su afluencia llegara á obstruirles el paso.

Suma importancia entraña semejante hallazgo, si por fortuna como es general creencia este venero descubierto tiene relación con el gran manto que se extiende sobre los filones de Sierra Almagrera, pues el problema del Desagüe tocara á su feliz término.

Dios quiera que los resultados corroboren esto mismo, y que con la desecación total de las minas vuelvan á brillar de nuevo para Cuevas aquellos dias de prosperidad, cuyo bienhechor influjo hoy hechan de menos muchos de sus hijos que han tenido que emigrar á tierras extrañas, en busca del sustento de sus queridas familias.

Dias pasados estuvieron en la mina Iberia los Sres. Horillos (D. Manuel) y Soler (D. Francisco) nombrados Peritos por el Juzgado de Cuevas para informar sobre el desgraciado accidente que ha privado de la vida á un infeliz obrero, y parece que del informe que estos señores han presentado, resulta, que la mina se halla exenta de responsabilidad; y puesto que la catástrofe fué motivada por la imprevisión lamentable del interfecto.

Queda de V. su afmo. s. s. q. b. s. m.

El Corresponsal.

COMUNICADO

—(¡:o:?)—

(CONTINUACION.)

Digo tambien que las sociedades caen en una punible apatia, por que hay muchas que se forman no para gastar sus presupuestos en laboreo, sino para que otros se estrellen y á nada se mueven, y siguen la máxima de esperar al Mesias.

Tampoco creo sea un argumento el que los individuos de una Sociedad no tengan tiempo para dedicarse á la administración de su negocio y más cuando siempre se cuenta con personal abundante y no es tan laboriosa la administración y gobierno de una Sociedad minera, y bien poco tiempo se necesita para ello.

Dice el articulista que lo que he

querido decir de las sociedades mineras que dan sus minas en arrendamiento es que son punibles moralmente. Sea lo que usted quiera, pues demasiado sé que nuestro código penal no castiga la apatia, pero los apáticos pueden causar la ruina de su país y con ello la de la industria minera. Creo estará conforme con esto.

No he llamado ignorantes á los que componen las sociedades mineras en el sentido de ofensa, muy lejos de mi ánimo tal calificación sino en lo que se refiere al asunto minero, pero de ningún modo como insulto personal, y así quiero que conste amigo Minero.

Dice el articulista que el argumento principal que expongo en mi comunicado es el de que si una mina con su 100 por % de la producción no ha sabido ni podido costearse como es que exige al arrendatario el 50 por % de lo que extraiga y añade el articulista que puede costearse con el 75 por % ó el 80 por % (que es el cánon del cual no se debiera pasar en los partidos.) El articulista luego por medio de un ejemplo trata de demostrar su aserto aduciendo razonamientos concretos y no generales y en mi comunicado no he entrado yo en esos detalles que solo pueden afectar á la mina que toma como tipo de comparación, por más que francamente no veo demostrado lo que «Un Minero» se propone. Vamos á ello.

Toma para su exámen una mina que no tiene filones ricos en cantidad y calidad y que produce metal por valor de 45.000 rs. al año y gasto 50.000 y principia por asignar como gastos de su laboreo un Encargado con 7 mil reales un Ingeniero con 4 mil, un capataz de limpia con 4.500, otro capataz para el interior con otros 4.500 y por último un Guarda con 3.500 y la de manifestar tambien la deficiencia en el trabajo que presta el operario cuando trabaja por la Sociedad.

Permitame el articulista que las minas con producción tan insignificante no se meten ni mucho menos en el lujo de una empleomanía tan abundante y costosa. Se limita solamente á un Encargado, un Ingeniero por visitas y un Capataz para lo interior, precisamente los mismos empleados que tiene un arrendatario ó partidario.

Sobre lo que dije que al dar las minas al 50 por % era tambien tanto como autorizar al arrendatario para el robo, siento que el articulista interprete tan á lo vivo mi apreciación; y más que con mi aserto no se prueba que se robe, sino que puede autorizarse para ello, pues nadie lleva su abnegación á sacar dinero de su bolsillo para enriquecer á otro en el caso de pérdida en el asunto minero. Esta es la verdad.

E. de F.

(Se continuará.)

## Noticias

Por reciente Real Orden ha sido concedida á nuestro querido amigo, y actual alcalde de esta poblacion D. Andrés Márquez Navarro la encomienda de Isabel la Católica.

Es una bien merecida distincion, por la que sinceramente le felicitamos.

En lo sucesivo, toda la correspondencia de fuera de la poblacion se dirigirá á nuestra redaccion Estrella 27.

Para los escritos dentro de Cuevas, tanto como para las papeletas del Certamen de belleza puede utilizarse el buzón abierto en nuestra casa.

El dia 10 se celebraron en el convento de P. Dominicos, solemnes honras costeadas por el partido carlista, en sufragio de las victimas ocasionadas por la guerra civil.

Ha sido nombrado oficial del ayuntamiento de Almeria D. Adolfo Nuñez, primo de nuestro diputado á córtes.

## Acuses de recibo

—(¡:o:!)—

D. R. M.—Purchena.—La mina que nos indica es de las de mayor porvenir de Sierra Almagrera. Ha sido dada á partido recientemente; tardará algo en obtener los beneficios del desagüe por que dista mucho del establecimiento. De todos modos, la participacion de V. es buena y no debe darla ni por el doble del ofrecimiento que le hacen.

D. J. C.—Almeria.—Las acciones de "Santa Ana", se han cotizado en esta de tres mil pesetas en adelante; cada dia valdrán más, y si no tiene necesidad de vender ganará mucho en ello, pues el desagüe de Herrerias toca á su término y no se arrepentirá de conservarlas.

D. L. N.—Arboleas.—Ya le dije lo que hay del asunto; debe V. haber recibido carta hoy de su procurador. La confeccion del plano está, encomendada á persona competente y estará en su poder para fin del corriente mes. En cuanto al pago, giraré contra V. segun convenio.

D. P. R.—Lorca.—Por este correo van antecedentes que no publico por no creerlo prudente. Recibí su libranza, que le abono en cuenta dándole gracias por la puntualidad.

D. M. S.—Garrucha.—La pertenencia minera á que se refiere está demarcada en Abril del año pasado. No tiene más labores que un pozo de extraccion, otro de escala y unos 150 metros de galería en busca del filón de la mina colindante. Es de muy buenas esperanzas; hace poco se ha reorganizado la sociedad, eligiendo nueva junta directiva.

Miguel.

## CERTAMEN DE BELLEZA

Paca Márquez

Requete Paquilla..... la persona de yo te dá su voto.

Perete.

Paca Márquez

Te adoro con frenesí y con todo mi corazon, siempre por tí voto yo.

Tu amor.

Paca Márquez

El que el voto no te dé que lo vuelvan al revés, y verás como escarmienta para otra vez.

Un antiguo.

Paca Márquez

Si no te proclaman reina le corto las narices á Mitindris.

Tiburón.

Paca Márquez

Adios cara de angel todo cuanto poseo es para tí, mi voto, mi alma y mi corazon y mi vida.

Cleofás.

Paca Márquez

Con una flecha de amor quedó mi esperanza herida, y á tus plantas con dolor quedó mi alma cautiva y preso mi corazon.

Algabéño.

Paca Márquez

Yo te doy mi voto pero no sabes quien soy, ¿quieres saber quien soy, pues soy

Roger.

Paca Márquez

Eres hermosa niña como el sol del mediodia, por eso el chiquirritin toda su alma te daría.

El chiquirritin.

Paca Márquez

Eres la mas hermosa de cuantas mujeres hay en el Universo, y por eso te doy mi voto.

Bombita.

Paca Márquez

Quiero que vuele la fama de mi amor por tu nobleza por corales que derraman los lazos de tu belleza que está cautiva mi alma.

Roger.

Paca Márquez

A tí niña bonita te doy mi voto, mi alma y mi corazon.

Felipe.

Paca Márquez

Te doy la enhorabuena por la concesion de papá y á tí por tu belleza singular.

Carrasco.

Paca Márquez

Adios lucero mi voto es para tí.

Un inocente.

Paca Márquez

Me he hechado de penitencia ayunar toda la cuaresma si te proclaman reina de la belleza, viva tu pare tu mare y..... tu

Tabardillo.

Paca Márquez

Yo te doy mi voto por que quiero y por que me dá la gana.

Cataclismo.

## Importantísimo

Centro de vacunacion en la farmacia de D. Ramón de Cala, con la intervencion de los profesores de medicina en los casos de necesidad, y á cargo de D. Francisco Guevara gerente de, la misma.

Se reciben semanalmente tubos y cristales de vacuna suiza de la mejor clase.

### Tarifa de precios

Tubos de linfa suiza. . . . . Ptas. 3,50  
Cristales ,, ,, para dos  
vacunaciones. . . . . ,, 3,00

### Vacunacion en el establecimiento

Directa de cristal, cada niño Ptas. 1,50  
De brazo á brazo ,, ,, ,, 0,50  
Gratis á los verdaderamente pobres los  
Lunes y Viernes de 9 de la mañana á 2  
de la tarde.

FARMACIA DE

D. Ramón de Cala

Plaza de Valparaiso.

## Depósitos de Maderas

para entibaciones establecidos en Sierra Almagrera (desagüe), en el barranco Francés (desagüe viejo), en Herrerias, en la Auracana y en Cuevas, Plaza de Isabel II.

En estos depósitos hay siempre á disposicion del público las clases siguientes: Rollizos, Estemples, Tablas, Costeros, Colañas de varias dimensiones; para parrales Rollizos de dos y media varas y de todas clases para edificaciones, todas en buenas condiciones y precios equitativos.

Para los pedidos dirijanse al dueño de este depósito.

Pedro Perez Martinez y Compañia.

PLAZA DE ISABEL II.--CUEVAS.

Imp. de S. Campoy

MIL.  
RELI  
ARSKELO y CARO-  
MEL PAPA WOTO